

EL TIEMPO

DIARIO INDEPENDIENTE

EDICION DE LA MAÑANA

Redacción, Administración e Imprenta
FOLO DE MEDINA, 2
Todo suscriptor que comience la suscripción desde el día 15 en adelante de cada mes, lo recibirá gratis hasta el 1.º del mes siguiente.
Número atrasado 10 céntimos

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
En toda España. 1 p. mes
ANUNCIOS
En 1.ª plana. 0'15 cts. palabra.
En 2.ª y 3.ª 0'25 línea.
En 4.ª 0'10
ESQUEMAS SEGUN TARIFA
No se devuelven los originales
Número suelto 5 céntimos

Teléfono número 25

Franqueo concertado

El precio de la seda

El desastre que ha tenido la huerta con la cosecha de la higuera nos hizo pensar en lo que pudiera ocurrir con el capullo, si por desgracia los precios no respondían a los afanes de la huerta. La Estación Sericícola, vigia cuidadoso, que con extraordinario celo vela por los intereses de la huerta, en tiempo oportuno tomó las debidas precauciones para evitar que como en otros años los hurtos tuvieren que someterse a la fuerza a precios que él estimase perjudiciales. Para ello ha preparado un ahogado, capaz para todas las atenciones de la huerta; y desde el próximo lunes estará gratuitamente a la disposición de aquellos que quieran utilizar este medio para conservar su cosecha en espera de mejores tiempos. Es cierto que el colono cuando más necesita reducir a dinero su cosecha es ahora, fecha en la que tiene pactado muchos pagos de simientes de gusanos y los rentos, especialmente estos últimos para los que es un principalísimo recurso la venta de la seda. Pero sabido es la manera con que proceden dueños y colonos y si en alguna parte el que vive de la tierra halla amparo en el propietario, es precisamente en Murcia donde el colono conserva un aspecto patriarcal y donde la familia del colono es algo así como la prolongación de la familia del dueño. Por fortuna, creemos que este año será innecesario el ahogado; pues el precio de 3'15 pesetas el kilo que se ha pagado en el día de hoy, lo estimamos relativamente remunerador, comparado con los precios que han regido otros años. De cualquier manera, la previsión medida de la Estación Sericícola merece los más envidiosos elogios y la gratitud de la huerta de Murcia.

do los que hubiesen adquirido billetes de la clase utilizar los trenes expresos, rápidos y de lujo, siempre que hubiese asientos disponibles y previo pago de los suplementos reglamentarios. Los congresistas pueden detenerse en las estaciones del tránsito, tanto en el viaje de ida a Barcelona como en el regreso, siempre dentro del plazo de validez de los billetes, haciendo sellar sus títulos en cada una de las estaciones en que se detenga. Así mismo podrán mejorar de clase cuando en el tren en que viajen hubiera asientos disponibles. Cuantos detalles interesen a los congresistas, le serán facilitados en la Cámara ó Asociación de propietarios de cada provincia ó en la Cámara Oficial de la Propiedad Urbana de Barcelona, que tiene establecida en su domicilio, una oficina especial para el servicio del Congreso cuya excepcional importancia puede calcularse, teniendo en cuenta que cooperan al mismo sesenta y siete Cámaras y Asociaciones de propietarios habiendo más de 2 500 congresistas inscritos. La Cámara Oficial de la Propiedad Urbana de Barcelona prepara en honor de los congresistas importantes actos y fiestas cuyo programa se publicará oportunamente, pues su ultimación está pendiente de las gestiones que durante estos días hace en Madrid una Comisión de la Cámara presidida por el señor Marqués de Soto Hermoso y constituida por ilustres personalidades de la Junta Directiva, la cual Comisión ha ido a la Corte para invitar a S. M. el Rey y al Gobierno a fin de que se dignen asistir al Congreso presidiendo alguna de sus sesiones. Como por otra parte, la Cámara de Barcelona ha convenido con la Sociedad de Hoteleros precios fijos y reducidos para los congresistas en todos los principales hoteles; será extraordinaria la concurrencia al Congreso, cuya importancia ha sido unánimemente reconocida.

Tanto la parte religiosa como la de los tradicionales festejos populares han tenido extraordinario lucimiento este año, debido al entusiasmo con que la junta encargada de organizarlos, y en especial su digno presidente y amigo nuestro querido don Alfonso Caparrós han trabajado para reunir los elementos capitales, que pudiesen dar a nuestras fiestas la brillantez y solemnidad de los grandes acontecimientos. La asistencia del venerable Prelado de la diócesis, que como ya hemos comunicado celebró de Pontifical, ha dado un realce inusitado a estos hermosos actos, especialmente a la función principal celebrada en la parroquia del Salvador con todo el aparato que estas ceremonias requieren. En esta solemnisísima función la elocuencia soberana del Excelentísimo señor don Luis Calpena nos hizo admirar una de las mejores oraciones sagradas que se han pronunciado desde el púlpito caravaqueño. Su fama de orador eminente había despertado en esta ciudad la expectación consiguiente y en verdad que con motivo sobrado. Su sermón fué un himno al siglo glorioso de nuestra Redención, esmaltado de bellezas en la forma y de sublimidades los felices pensamientos que robustecían la idea culminante de su predicación. Al final recibió entusiastas felicitaciones de la inmensa concurrencia que había pasado a saludarle a la sacristía. Si la parte religiosa ha tenido la grandiosidad del culto, revistiéndola al mismo tiempo las procesiones celebradas con la Santísima Cruz, y los festejos populares de tradición y aquellos otros que han aumentado nuestro festival de Mayo también han encumbrado los entusiasmos crecientes de este pueblo, cuando se trata de conmemorar los hechos gloriosos de la Santa Reliquia, que conservamos en nuestro histórico Castillo. La retreta, la corrida de toros, el baile de sociedad y los demás números que contábamos en nuestras clásicas fiestas constituyen verdaderos acontecimientos, de los que dejan recuerdos gratísimos, siendo a la vez un poderoso medio de atracción que ha contribuido a que concurriera a esta ciudad el enorme gentío que ha desfilaro por

nuestras calles, haciendo a veces difícil la circulación. Los elogios tributados a la Comisión de festejos son generales, habiendo recibido numerosas felicitaciones el digno y celoso presidente de la Junta de la Santísima Cruz, don Alfonso Caparrós que con su prestigio y popular ascendencia ha sido el impulsor principal de las solemnidades que hemos presenciado, el activo secretario don Ricardo Bolt y cuantos elementos se han sumado a la labor que tanta vida ha traído a esta ciudad en los pasados días. Reiteramos a todos nuestra cordial enhorabuena, y esperamos que en años sucesivos se agrupen igualmente tan valiosos elementos en bien de los intereses generales de la población. Un caravaqueño.

Para el Sanatorio Antituberculoso. Nuestro estimado amigo y corresponsal de Mazarrón, don Félix Rubio, nos ha remitido las siguientes cantidades: Donativo de la Sociedad La Amistad, 10 pesetas. Id. de don Félix Rubio Macías, 3. Total 13 pesetas, que hemos entregado a don Isidoro de la Clorva

agradeciendo en su nombre, y en el de los demás señores que componen la Junta, el donativo del señor Rubio. Popular para regalar las insignias de la Gran Cruz del mérito Agrícola al Excelentísimo Sr. D. Ricardo Codorniu. Ptas. Cts. Suma anterior. 1288'75 Suscripción de Mazarrón. 50 D. Serafin Sanchez. 2 Antonio Martinez Sanjuan, Alcoy. 2 Diego Valdés, Valencia. 2 Alberto Zarraluqui y Bolivar. 2 Manuel Aullo, Madrid. 2 Ramón Díez del Corral, Valladolid. 2 R. P. Cirera, Director del Observatorio del Ebro, Tortosa. Total. 1352'75 (Continúa abierta la suscripción) NOTA:—La cantidad máxima con que puede contribuirse es la de dos pesetas. Las suscripciones se reciben en el Tirol Nacional y en esta Redacción.

Con arreglo a los preceptos anteriores, se procederá en los años 15, 16 y 17 a realizar en los astilleros y arsenales las obras siguientes: un acorazado provisto de los más modernos elementos de combate cuyo coste no excederá de 70 millones y cuya quilla se colocará al botarse al agua el Jaime I, debiendo ser lanzado a su vez en 1917 y quedar dispuesto a prestar servicio en 1918. Se consigna para su construcción hasta fin de 1917, 61.200.000 pesetas; un segundo acorazado cuya quilla se pondrá al caer al agua el anterior en 1917 y cuyas características se determinarán oportunamente; se consigna para esta obra, hasta fin de 1917, 5.000.000 de pesetas; un crucero rápido contratorpedero de unas 1.000 toneladas, cuyo coste aproximado, será de 4.500.000 pesetas y que deberá prestar servicio en el año 1917; se consignan para su construcción, hasta fin de 1917, 4.500.000 pesetas. Para empezar, otro buque semejante al anterior se consignan, hasta fin de 1917, 2.500.000 pesetas. Tres sumergibles que deberán estar terminados en 1918, cuyo coste, aproximado, es de 3.000.000 cada uno; se consignan para su construcción ó adquisición, hasta fin de 1917, 9.000.000 de pesetas. Para empezar otros tres, 10.000.000 de pesetas; para terminar las obras pendientes, por virtud de la ley de 7 de Enero de 1913, 1.400.000 pesetas; para gastos de habilitación y construcciones ó adquisiciones no previstas, 10.700.000 pesetas; total: 108.000.000 pesetas. La economía que se obtenga en el contrato del primer acorazado, con respecto al precio fijado como máximo, se invertirá en adelantar, cuanto sea posible la construcción del segundo grupo de tres sumergibles. Cartagena es el apostadero que sale más beneficiado, por reunir sin duda mejores condiciones, siendo el total de las consignaciones que a él le corresponden, 19 millones 400 mil pesetas. De ellas se destinan para la construcción del nuevo dique once millones 500 mil pesetas. Del resto se asignan para depósito de petróleo, 500 mil pesetas. Para una central eléctrica, 400 mil. Para un atracadero exterior, 200 mil. Para ensanche de la bocana del Arsenal, 350 mil. Construcción de una dársena para torpederos y material flotante, 150 mil. Edificios nuevos, almacén para material aéreo y habilitación de talleres 800.000. Para ampliación del dragado de la dársena del arsenal, habilitación de muelles, vías, gruas móviles y conducción de aguas 3.250.000 pesetas. El dique será verdaderamente colosal. Medirá 239 metros de eslora ampliables a 300. Además se establece que el ministro de Fomento dictará disposiciones para que se prolonguen inmediatamente hasta el Arsenal algunas de las líneas férreas del muelle de Alfonso. Puede decirse que nuestra vecina ciudad va a entrar en un período de prosperidad extraordinaria, adquiriendo toda la importancia que en realidad tiene y le corresponde. Estas noticias han sido recibidas con extraordinario júbilo, del cual

De Caravaca

Han terminado las solemnes fiestas de la Santísima Cruz, cumpliéndose admirablemente todos los números del programa.

Segundo Congreso de la propiedad urbana. Los billetes de ida y vuelta para Barcelona, a precios reducidos. Las compañías de ferrocarriles han circularo las órdenes oportunas para la expedición de billetes de ida y vuelta a Barcelona a precios reducidos, con motivo del segundo Congreso Nacional de la propiedad que se ha de celebrar en esta hermosa capital durante el presente mes. La venta de billetes cuya rebaja será lugar, desde el día 13 hasta el día 23 del corriente mes, siendo válidos para efectuar el regreso desde el 19 de Mayo hasta el 3 de junio, todos inclusive. Para poder obtener estos billetes es necesario inscribirse como congresista presentando en la taquilla de las estaciones el correspondiente título pedido por la Cámara oficial de Propiedad Urbana de Barcelona, calle de San Juan, 37. (Gran Vía) siendo extensiva la concesión a las esposas e hijos de congresistas que acompañen al titular. Con estos billetes pueden utilizar los trenes que llevan los colonos de la clase del billete, pudiendo

Por Cartagena

La hora en que recibimos la última conferencia de nuestro activo corresponsal murciano, no nos dio tiempo de insertar en la edición correspondiente, el amplio extracto que nos remitía sobre el proyecto de construcción de la nueva escuadra y mejoras de arsenales y habilitación de puertos. Por creerlo de sumo interés extractamos de esas conferencias lo siguiente: En el proyecto leído por el ministro de Marina en el Congreso, respecto de las construcciones navales, se detallan las dotaciones para los distintos Arsenales de España. En su artículo primero se hace notar la necesidad de crear estas fuerzas navales indispensables para garantizar la integridad de nuestro territorio, y de mantener en constante actividad nuestros astilleros fomentando las industrias nacionales creadas a su amparo. A este efecto se gestionará la implantación en España de las grandes piezas de forja de la artillería gruesa y de las planchas de blindaje, y así conseguir que la quilla del acorazado que ha de construirse en 1917 pueda ser en su totalidad producto de la industria española. El artículo 2.º se refiere a las medidas que adoptará el Gobierno para distribuir los trabajos en los arsenales en forma que empiecen los trabajos parciales desde luego. El artículo 3.º comprende los plazos para la construcción y la obra a realizar a tenor de lo siguiente:

— 1134 —
no atrevido de hijo a aceptar, a no ser porque Combelaine le animó y hasta le obligó en cierto modo a cumplir lo prometido. —Felipe se apoderó, pues, de tres millones quinientos mil francos en títulos y ocultó el desfallo como mejor pudo, aunque ya se sabe lo poco duraderas que pueden ser estas ocultaciones. —Y por esto es lo que se ha de considerar como un ladrón y un falsificador? —No, porque estaba convencido de que era un ardido para engañar a su hermana, y persuadido de que no corría el menor riesgo. —Por lo demás, se le guardó ninguno de los títulos que había cogido, sino que se los entregó a Combelaine, y cuando éste ó Felipe necesitaban dinero yo se lo soltaba. A las cosas, el duque partió para Maillefert a representar la famosa escena que he de dar el título, y cuya odiosidad no se me ocultaba en modo alguno; pero estaba ya demasiado metido en el fango para retroceder. Felipe contó a su hermana, que impulsado por la necesidad, atormentado por las deudas del juego y siguiendo el consejo de falsos amigos, había perdido a la Bolsa sumas considera-

— 1131 —
ces, y como es natural, no era fácil encontrarlos. Sin embargo la duquesa de Maumussay los encontró. Después de haber leído la idea, dió también el hombre, el más capaz, según ella, de sacar partido de proyecto semejante: el conde de Combelaine. Por orden suyo, Combelaine fué secretamente a Saumur, donde se efectuó su primera entrevista con la duquesa de Maillefert y su hijo. En cuanto se enteró del asunto, declaró que se encargaba de todo y que respondía del éxito, a condición de que le cediesen la mano de la señorita de Maillefert con una dote que él fijó. En honor de la verdad, hay que hacer a la duquesa de Maillefert la justicia de decir que vaciló. La condición le parecía demasiado dura, no por su hija sino por ella misma, a quien repugnaba la idea de tener semejante yerno. Sin embargo, no queriendo negarse abiertamente, objetó que tenía compromisos anteriores, contraídos por su hija y por ella. —Dijo que Simona quería a un joven, y que jamás consentiría en casarse con otro, a lo que contestó Combelaine que él se encargaba de convencerla.

— 1134 —
Segundo Congreso de la propiedad urbana. Los billetes de ida y vuelta para Barcelona, a precios reducidos. Las compañías de ferrocarriles han circularo las órdenes oportunas para la expedición de billetes de ida y vuelta a Barcelona a precios reducidos, con motivo del segundo Congreso Nacional de la propiedad que se ha de celebrar en esta hermosa capital durante el presente mes. La venta de billetes cuya rebaja será lugar, desde el día 13 hasta el día 23 del corriente mes, siendo válidos para efectuar el regreso desde el 19 de Mayo hasta el 3 de junio, todos inclusive. Para poder obtener estos billetes es necesario inscribirse como congresista presentando en la taquilla de las estaciones el correspondiente título pedido por la Cámara oficial de Propiedad Urbana de Barcelona, calle de San Juan, 37. (Gran Vía) siendo extensiva la concesión a las esposas e hijos de congresistas que acompañen al titular. Con estos billetes pueden utilizar los trenes que llevan los colonos de la clase del billete, pudiendo

— 1131 —
ces, y como es natural, no era fácil encontrarlos. Sin embargo la duquesa de Maumussay los encontró. Después de haber leído la idea, dió también el hombre, el más capaz, según ella, de sacar partido de proyecto semejante: el conde de Combelaine. Por orden suyo, Combelaine fué secretamente a Saumur, donde se efectuó su primera entrevista con la duquesa de Maillefert y su hijo. En cuanto se enteró del asunto, declaró que se encargaba de todo y que respondía del éxito, a condición de que le cediesen la mano de la señorita de Maillefert con una dote que él fijó. En honor de la verdad, hay que hacer a la duquesa de Maillefert la justicia de decir que vaciló. La condición le parecía demasiado dura, no por su hija sino por ella misma, a quien repugnaba la idea de tener semejante yerno. Sin embargo, no queriendo negarse abiertamente, objetó que tenía compromisos anteriores, contraídos por su hija y por ella. —Dijo que Simona quería a un joven, y que jamás consentiría en casarse con otro, a lo que contestó Combelaine que él se encargaba de convencerla.



Don Manuel Cassola Fernández

Teniente general del Ejército y exministro de la Guerra
Falleció el día 10 de Mayo de 1890

R. I. P.

En sufragio de su alma se celebrarán misas, desde las ocho á las doce de hoy sábado nueve del actual, en el Altar privilegiado de Nuestra Señora de las Augustias, en la iglesia parroquial de San Bartolomé-Santa María.

Su viuda la Excmo. Sra. Doña Carmen Arce Gutierrez, hermanos políticos y demás familia,

RUEGAN á sus amigos y personas piadosas una oración por el alma del finado y la asistencia á algunos de dichos actos, por lo que les anticipan las gracias
Murcia 9 de Mayo de 1914.

Varios Excmos. señores Arzobispos y Obispos, tienen concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

nosotros como murcianos y hermanos leales participamos grandemente

Notas municipales

Ha sido nombrado presidente honorario de la Tienda Asilo don Pedro Martínez Garre.

Para ocupar la plaza vacante por defunción del señor marqués de Villalba en la Tienda Asilo ha sido nombrado don Fernando Coello.

Se pide al juez de San Juan el número de fallecidos en Sangonera durante los diez últimos años.

El Ayuntamiento pide la opinión al presidente de la Junta de Hacendados sobre la creación de un Sindicato de riegos.

Notas militares

Comisión mixta

Han sido excluidos temporalmente del servicio de las armas los señores Antonio Martínez Ramón y Diego Navarro Lacarcel totalmente.

Con la misma exclusión Diego Nicolás, Manuel Vicente y Tomás Martínez Bastida.

Reemplazos

Al juez del regimiento de Tordix se le remiten documentos del soldado Francisco Martínez Pardo.

Obras públicas

El administrador de Aduanas de Cartagena, devuelve informado el expediente incoado por don Angel Hernandez sobre instalación de un café en el muelle de Alfonso XII.

El alcalde de Ulea remite certificación del acuerdo de aquel Ayuntamiento sobre declaración de utilidad pública por la construcción de caminos vecinales.

Lo mismo hacen los municipios de Villanueva, Alhama y Beniel.

El director general de A. M. y M. remite informe relativo al abastecimiento de aguas potables de la villa de Aguilas.

Don Carlos Calín, interesa certificación de la autorización que se le concede para conducir automóviles.

El alcalde de esta remite certificación del acuerdo de este Ayuntamiento sobre declaración de utilidad pública para la construcción de caminos vecinales.

Ayuntamiento

Preside el primer teniente alcalde señor Salmerón y asisten los concejales señores García Gil, Guillamón, Baeza, Galan, Arnaldos, Cánovas, Solís, Durán, Soriano, Noguera, Medina, Ródenas, García Muñoz, Moroté, Jover, Poveda y Pardo.

El secretario da lectura al acta de la sesión anterior, siendo aprobada. Se da cuenta al Ayuntamiento de una R. O. inserta en el «Boletín Oficial», referente al pago de los alquileres de las escuelas.

Se aprueban las cuentas y pagos de la semana.

Se lee un informe de la comisión de policía urbana no encontrando inconvéniente en que se construya una casa del paseo de Garay quedando aprobado.

También queda aprobado el informe favorable de la comisión sobre derivación de aguas al río Segera, el tendido de una cañería en el Palmir y una tasación de parcelas á la salida de la carretera del Puente Nuevo, Floridablanca, calle de Corbalán y la Princesa.

Se lee una instancia de Antonio Morales y otros vecinos de Beniján pidiendo el establecimiento de un matadero en dicho pueblo, ofreciendo local.

García Gil apoya la instancia. Solís abunda en la misma consideración del señor Gil y pide pase á la comisión de Sanidad. También

dice que se les dé las gracias por escrito á dichos vecinos.

Baeza propone pase á la comisión con carácter urgente.

Pardo y Guillamón se muestran conformes con lo dicho por Baeza, hablando para lo mismo Jover, rectificando Solís.

Soriano apoya también la instancia de los vecinos de Beniján.

García Gil rectifica, dando las gracias en nombre de los vecinos de Beniján por haber acordado pase á la comisión el asunto con carácter urgente.

Soriano pide que por las acertadas gestiones que está realizando en pró de la Universidad la comisión que salió de Murcia se le ponga un telegrama felicitándola y dándole ánimos para que así continúe.

Baeza pide que se celebren las sesiones en el salón de verano.

Noguera que se le telegrafíe también á don Juan de la Cierva

Baeza pide que se tome un acuerdo para que vaya el Ayuntamiento á recibir á la comisión cuando vuelva y que se haga un llamamiento al vecindario al objeto de que resulte grandioso en prueba y como demostración de agradecimiento.

Ruega que el Ayuntamiento vaya en pleno.

Pardo protesta de que no se tomen medidas contra los ciclistas que á diario atropellan á los transeuntes.

Salmerón dice que se han tomado ya medidas.

Poveda se congratula de cuantas mejoras se puedan obtener en favor de Murcia.

Relata la visita que hizo al ministro de Instrucción pública formando parte de una comisión para pedir una escuela de industrias, siendo atendidos pero con una objeción del ministro cual era que para ello en el presupuesto tenía que haber una consignación.

Añade que se le comunique á la comisión que está en Madrid para que pida una consignación.

El presidente le hace oportunas observaciones diciendo que lo que hay que atender es á la Universidad lo primero.

Duraa, Jover y García Muñoz intervienen.

Rectifica Poveda y dá las gracias.

Noguera protesta de los abusos que comete Lebón en el alumbrado y suplica se le oficie y de no hacer caso se le multe.

Salmerón dice que así lo hará.

Intervienen varios señores concejales, García Gil pide se le reserve la palabra para la sesión venidera.

Se levanta la sesión.

NOTICIAS

Don Simón Mellado

Ayer pasó el día en Murcia, saliendo en el correo para Madrid, nuestro querido amigo el diputado á Cortes por Lorca don Simón Mellado.

Reclamado

La guardia civil de La Unión ha detenido al niño de nueve años José Castillo Berruero, el que estaba reclamado por el juzgado de dicha ciudad.

Regreso

Después de haber permanecido en Caravaca unos días, ha regresado á esta la Excmo. señora doña Carmen Arce, viuda del general Cassola.

Reciba nuestro respetuoso saludo.

BROMOQUIN Antes malvas, die-ta, cama. Ahora **BROMOQUIN**.

Farmacia Coma. Una peseta caja De venta en todas las farmacias.

Mejorado

Se encuentra mejorado de la enfermedad que padece nuestro estimado amigo don Jesús Soriano Alcazar.

Le deseamos un completo restablecimiento.

Entierro

Con numeroso y distinguido acompañamiento se ha verificado el entierro de la señora doña Remedios Bernabé Sevilla, esposa de nuestro estimado amigo don Antonio Aguilera.

En la presidencia figuraban, en-

tre otras distinguidas personas; los jefes y demas personal de la Estación del ferro carril franco de servicio, don Ezequiel Cazaña, don Luis Orts, don Juan Lopez Ferrer, don Jesus Quesada Hernandez, don Luis Gomez, don Pedro Ruiz Baquerin, don Luis Brugarolas y don José Sánchez Lafuente.

Reiteramos á la apenada familia de la finada nuestro sentido pésame.

Requisitoria

La capitania general de las islas Baleares publica requisitoria relativa á los reclutas José Chacón Pascual y Pedro Noguera, por falta de concentración á filas.

Telefonos

Telefonemas recibidos, y detenidos en esta Central.

Cartagena.—Lorenza Garcia, desconocido.

Cádiz.—José Varela, desconocido. Cartagena.—José Aroca, ausente

Suicidio

La guardia civil de Librilla comunica que el vecino de dicha villa Andrés Martínez Bastida, de 30 años de edad que padecía accesos de enagenación mental, se ha tirado de cabeza desde el puente de la rambla quedando muerto en el acto.

En el lugar del suceso se personó el juzgado de la misma, ordenando el levantamiento del cadáver

Pérdida.—A un pobre huertano llamado Pablo San Nicolás, se le han perdido dos billetes de cincuenta pesetas, desde la tienda de Erades á Puente Tocinos, importe de la venta de una partida de hijuela.—Si alguien ha encontrado dicha cantidad, hará una obra de caridad entregándola en esta redacción para hacerla llegar á manos del interesado.

Ahogado

En el Molino llamado «El Herrador», término de Mula se ha ahogado un niño llamado Miguel Garcia, el cual cayó á una pila de agua de la que se sirven para lavar el grano.

Cuerpo de Seguridad

Por el ministerio de la Gobernación se ha ordenado que don Vicente Esplá (Oaturla, vigilante de segunda clase del cuerpo de vigilancia en esta capital, pase á prestar sus servicios á Cadiz.

Don Juan Iberra Javaloy, vigilante de primera, en esta pasa á Almería.

Don Domingo Balibrea Fernández, vigilante de primera en Cartagena, pasa con el mismo cargo á esta capital.

Don Pedro Mompean Viguera, vigilante de primera en Almería pasa á Murcia.

Viajeros

Ha salido para sus posesiones de Alhama, acompañado de su distinguida esposa, nuestro amigo don Federico Ohápuil.

Le deseamos buen viaje.

—Ha regresado del extranjero nuestro buen amigo don Jesús Moreno Soler.

Sea bien venido.

Pérdida

Se ha extraviado un billete de cien pesetas.

El número de dicho billete es el 10.474.906.

Fecha 30 de Junio de 1.906.

En esta redacción indicaremos la persona á quien se le ha extraviado y quien gratificará ó agradecerá la devolución.

Defunción

Ha dejado de existir, á los 17 años de edad, la joven Milagros Hernández Clemente, hermana del honrado dependiente del Hotel Patrón, don Mariano.

Sn entierro se verificará esta tarde á las cinco en Santa Eulalia.

A la aflijida familia enviamos nuestro pésame.

Aunque en el precio de adquisición resultan los pavimentos **BRUGAROLAS y C.**, algo más caros que los de otras marcas, en la practica es el pavimento más barato por su larga duración.

Sociedad, número 10.

Edicto

La capitania general de la primera región publica edicto llamando á Pedro Sanchez Sanchez, y el Juzgado de instrucción del regimiento de infantería de Sevilla, hace lo propio relativo al soldado Ginés Hernandez Cayuela.

Se hacen instalaciones eléctricas.—Limpieza y reparaciones de motores eléctricos, etc.—Se vende un ventilador de 4 aspas, que miden 65 centímetros.—**José María Marcos.** Capuchinas, 15 y Frereria, 22.

Audiencia

Señalamientos para el día 9:

Una causa del Juzgado de la catedral, por el delito de infanticidio, contra Juana Martínez Leal.

Defensor, señor Llanos; procurador, señor G. Sanz.

Sanchez Guerra

(Por telégrafo)

Los marinos

8.—A las 3'15 l.

El ministro de la Gobernación, al recibir á los periodistas les dio cuenta de que la huelga de marinos continúa en igual estado.

Va extendiéndose pero sin que hasta ahora ocurran incidentes. **U**

Andrade

El gobernador de Barcelona visitó al ministro de la Gobernación.

Se despidió de él por marchar mañana á Barcelona.

Las aguas de Barcelona

Una comisión que presidia el marqués de Soto Hermoso, visitó al ministro.

Formularon algunas denuncias respecto al asunto de las aguas de Barcelona.

Pidiendo subvención

Una comisión catalana, de la que formaban parte Lerroux y Cambó, visitó á Sanchez Guerra.

Pidiéronle una subvención para la Exposición de Industrias eléctricas que se celebrará en Barcelona.

Otra comisión

También visitó á Sanchez Guerra una comisión de Oviedo para tratar de los nuevos impuestos de aquel Ayuntamiento.

El Mensaje

Hablando Sanchez Guerra el Mensaje dijo que no cree que se vote esta tarde en el Senado.

Sus impresiones son optimistas.

TORMENTA

(Por telégrafo)

8.—A las 3'15 l.

En las provincias de Madrid y Albacete, reinan fuertes tormentas.

Por este motivo se hacen grandes dificultades el servicio telegráfico de Madrid.

Y el tratado quedó hecho, gracias á los oficios de la duquesa de Maumessy, la cual, no sé por qué ha demostrado siempre un odio implacable hacia Simona.

¿Iba por fin Verdale á rasgar el velo que cubría aquella tenebrosa intriga?

Pálido y con la ansiedad retratada en sus facciones, escuchaban Raimundo y el doctor Legris, mientras que el hijo del arquitecto había vuelto á recobrar su puesto al lado de la chimenea, y parecia un acusado cuya sentencia van á pronunciar.

—Como supondreis—prosiguió el arquitecto.—Combelaire no podía tampoco hacer el negocio por sí solo y vino á buscarme... Juro por mi honor que no me hubiera enredado en semejante caso; pero Combelaire me dijo que se trataba de favorecer á un joven, amigo suyo, hijo de una encopetada señora, y al mismo tiempo su matrimonio con una señorita de quien estaba locamente enamorado.

Combelaire me dijo que lo que se proponía no era sin duda muy correcto, pero añadía que, después de todo, era una comedia inocente... Ella fin, acabé por prometerle mi concurso.

Desde hacía un instante Delorge se había levantado de su silla.

—Olvidais vuestra visita á Mailloterr...—dijo.

Pero un colazo del abogado le cortó la palabra.

¿No era natural que el arquitecto tratase de disculparse y de hechar sobre sus cómplices toda la odiosidad de la intriga?

—Es verdad—respondió Verdale—fué Maillotert, pero únicamente para asegurarme de que Combelaire no me engañaba, como había hecho ya otras veces dejándome á deber mucho dinero...

—Volvamos á Felipe de Maillotert, querido Verdale—interrumpió con dulzura el abogado.

—Pues bien—continuó el arquitecto,—para llevar á la práctica el proyecto no había dificultad. Yo era, y sigo siendo ahora, el director gerente de una sociedad, la *Caja Rural*, y Combelaire era, y es también, uno de los administradores de esta entidad.

—Al principio nombré al duque de Maillotert miembro del consejo de vigilancia, después subdirector.

—Dicho cargo ponía á su disposición los títulos, que era lo que nos convenia. Sin embargo, á última hora el duque vacilaba, y no se hubie-

EN ESTADOS

Ya había terminado mis visitas por los Centros oficiales y solo me quedaba la Audiencia.

Ya en el antiguo palacio del Al mudí, me dije congestionando la cara como para aparentar serio, y apoyando el índice de mi diestra sobre la frente: Aquí hay hule... homicidio... revisión... 14 años... la libertad... don Juan Antonio Perea; tate, me quedo.

Recordaré mis buenos tiempos cuando á diario «justinianeaba» bajo los mismos doseles de telarañas que hoy pendien de escudo á escudo del embobedado de la escalera; la misma célebre claraboya de la sala primera que con sus puertas abiertas hacia el suelo parecen querer devorar al imparable secretario, serenísimo lector, de las más cruentas maldades...

En fin, hecho el propósito, entré en aquella sala.

Felipe García de San Nicolás, ocupaba el banquillo de los acusados.

No ¡me cabía duda, contra ese moreno lanzaba sus oraciones el teniente fiscal Sr. Del Rey.

Lo of, algo así como que no quería que le diera el sol en 14 años á Felipe. ¿Por qué?

Esa fué mi pregunta á un vecino, más sordo que un autómata, que más que le hablaba no sabía en que consistía mi pregunta; pero gracias á otro más experto, me contó, poco más ó menos, lo siguiente:

En el pueblo de Ceuti, Antonio Marco Mirete había dirigido graves ofensas á Felipe García de San Nicolás, cuando éste iba acompañado de su familia.

Al lugar donde Felipe trabajaba, Mirete, se liaron á palabras, pero Mirete para cortar el lío, sacó un puñal y agredió á su contrinante.

No pasó á mayores por la oportuna intervención de unos presentes. Pero que se encuentran otra vez y entonces Marco agredió gravemente á Felipe. Este, luchó para quitarle el arma, y como no podía, corrió, Marco le siguió empujando la y Felipe sacó una pistola, con cuyos tiros, puso fin á historia de tan poco romanticismo.

El fiscal le pide 14 años y un día de reclusión temporal, accesorias costas é indemnización de 3.000 pesetas.

La defensa encomendada al elocuente letrado don Juan Antonio Perea fué muy notable.

Con su verbo fácil y elocuente sin salirse de los hechos, llevó al convencimiento del jurado la inculpabilidad de Felipe García, demostrando de una manera firme y concluyente que el procesado obró en legítima defensa.

El señor Barrio hizo el resumen relatando los hechos concisamente y con la elocuencia que le caracteriza.

La Sala dictó sentencia apreciando en favor del procesado la existente cuarta del artículo octavo con sus tres requisitos ó sea el haber obrado en justa y legítima defensa etc., por lo que fué puesto en libertad conforme con la aspiración de la defensa.

A las muchas felicitaciones que recibió el señor Perea, unimos la nuestra muy sincera deseándole nuevos triunfos en su brillante carrera.

JUSTINIANO II

Teatro Circo

Hermanos Palacios

La empresa de este coliseo, atendiendo á los deseos expresados por numeroso y distinguido público, aprovechando la corta estancia en esta de los notabilísimos artistas Hermanos Palacios, los ha contratado por un corto número de funciones, debutando hoy sábado 9 del corriente, los que se presentarán en las secciones de las seis y media de la tarde y nueve y media de la noche.

La rebaja de tarifas

Federación Agraria

(Por telégrafo)

La Comisión en Madrid.—Recebimiento 8.—A las 10:32 t. A la llegada de la Comisión á Madrid, fué recibida en la estación por el diputado don Angel Guirao, que representaba á los hermanos Cierva.

Los concejales de este Ayuntamiento, señores Armero y Sanchez, representaron al señor Albaladejo, que estaba ausente.

Asistieron, recibiendo á la Comisión y felicitándola con gran entusiasmo, las directivas de la importante Sociedad de Introdutores de frutas y hortalizas en los Mercados de Madrid y la no menos importante de la de Asentadores, acompañándoles hasta su alojamiento.

La Comisión apresuró á incorporarse á la de la Universidad.

Visitando á Romanones

Acto seguido visitó la Comisión al conde de Romanones, que la recibió afectuosamente, cambiando con ella impresiones sobre el asunto de la rebaja de Tarifas, acogiendo este la idea con gran entusiasmo y ofreciéndose incondicionalmente para laborar por el éxito de la empresa que la Federación ha emprendido.

Visitando á diputados y senadores

La Comisión visitó después á los diputados y senadores, acordando celebrar mañana una reunión preparatoria y visitar después de celebrada esta, al ministro de Fomento.

Impresiones

Las impresiones que la Comisión tiene, son favorables de todo punto, debidas á las manifestaciones de afecto y simpatía que constantemente está recibiendo lo mismo de las importante personalidades que se están ofreciendo como de los valiosísimos é importantes elementos directamente interesados en esta campaña, en el mismo Madrid.

EL REY

(Por telégrafo)

8.—A las 3:15 t.

Don Alfonso, acompañado de sus ayudantes, marchó al campamento de los Alijares para presenciar las maniobras de los alumnos de la Academia de infantería.

El Rey regresará mañana.

La llegada

8.—A las 11:15 n.

El rey llegó al campamento de los Alijares.

Revistó a los alumnos que le recibieron con aclamaciones.

Esta tarde realizaron nuevos ejercicios de combate.

Extranjero

(Por telégrafo)

Washington

8.—A las 3:15 t.

Ha quedado restablecida la normalidad cesando la huelga de los mineros de la región del Colorado.

Viena

Recibense noticias de un combate librado durante cinco días entre albaneses y epiotas.

Al norte de Argirocastro fueron derrotados los albaneses.

Londres

La Cámara ha rechazado la proposición del voto femenino.

Paris—Procesado

8.—A las 11:15 n.

Por orden del juzgado han sido procesados los banqueros hermanos Fabn.

Hundimiento de una obra

(Por telégrafo)

Madrid

8.—A las 3:15 t.

En una casa de la calle de Fer-

nandez de los Ríos, donde se estaba haciendo una obra, prodújose un hundimiento en la planta baja, en el interior del edificio.

El hundimiento produjo la muerte de un albañil, resultando heridos 17 más, Uno de los obreros se salvó tirándose por una ventana.

El albañil muerto llámase Vicente Cerillo.

Los heridos

8.—A las 11:15 n.

De los 17 heridos que han resultado del hundimiento, cinco lo están de gravedad.

Proceso

El Ayuntamiento ha mandado incoar proceso para depurar responsabilidades.

La causa del hundimiento fué el exceso de peso sobre el andamio de personal y material.

Elecciones parciales

(Por telégrafo)

8.—A las 11:15 n.

Convocadas por Besada se reunieron las minorías del Congreso. Se acordó que desde mañana se haga la declaración de los distritos vacantes para anunciar enseguida las elecciones parciales.

Respecto á las actas dobles podrán los diputados elegir distritos hasta el día 30 de Mayo.

Respecto á levantar el castigo á los distritos, como no había unanimidad por oponerse los demócratas, se acordó aplazar la resolución.

Sueldo para los diputados

(Por telégrafo)

8.—A las 11:15 n.

En la reunión de las minorías del Congreso propuso Salvatella presentar una proposición para que se conceda á los diputados un sueldo anual de seis mil pesetas.

La proposición fué aprobada por la mayoría, liberales, republicanos y demócratas.

No estuvieron conformes con la proposición Vazquez Mella y Senante.

Notas parlamentarias

(Por telégrafo)

Interpelación

8.—A las 11:15 n.

Mañana expondrá Senante en el Congreso una interpelación contra los duelos del general Burguete y del Vicepresidente señor Aparicio.

Incompatibilidad

La comisión de incompatibilidades del Congreso ha declarado que es incompatible el cargo de diputado con el de Alcalde de Barcelona.

Comentarios

Se ha comentado mucho los tonos de gran dureza contra el Gobierno del discurso de Rodriguez Sampedro.

El discurso de Maura

Creyéndose que Maura persiste en su actitud reina enorme expectación por oír el discurso que pronunciará en el Congreso.

Los diputados están abrumados á peticiones de papeletas para dicha sesión.

Se sabe que hasta vendrán personas de provincias para oírlo.

Un diputado decía que la petición de papeletas no tiene comparación con las de billetes de toros cuando torea Belmonte.

Los presupuestos

El lunes se leerán en el Congreso los presupuestos.

Sobre un incidente

Besada explicaba el incidente ocurrido últimamente en el Congreso por no conceder la palabra á Belaunde, diciendo que otros tres diputados la habían pedido antes y había pasado ya el tiempo reglamentario.

Notas políticas

(Por telégrafo)

La recaudación

8.—A las 11:30 n.

La recaudación del Tesoro en

el pasado mes de Abril ha sido de un millón quinientas cuarenta y cinco mil novecientos setenta y dos pesetas.

En el mismo periodo del año anterior se recaudaron un millón quinienta veinte mil seiscientos sesenta y tres pesetas con ochenta y dos céntimos.

Una protesta

Una comisión de marinos mercantes acompañados de Salvatella visitó á Dato,

Protestó de que en Rotterdam y otros puertos se hayan encargado á extranjeros el mando de los buques españoles para traerlos á España.

Dato dijo que lo ignoraba y que ordenaría á los consules que lo prohibieran.

Empréstito

Ha sido aprobado el empréstito municipal de veintiseis millones para la Gran Vía, Matadero Necropolis y otras atenciones urgentes.

El gobernador de Sevilla

El gobernador de Sevilla ha marchado á encargarse de su destino hasta que se haga la combinación de gobernadores, insistiendo en presentar la dimisión por presentarse candidato en las próximas elecciones parciales.

Sobre aguas

El senador Molina en representación de varias entidades visitó al ministro de Fomento para gestionar la supresión del decreto de 1901 sobre inscripción de aprovechamiento de aguas.

Le anunció sobre esto una interpelación.

Una emisión

En breve se hará una emisión de obligaciones del Tesoro por valor de 25 millones de pesetas para gastos del presupuesto de liquidación.

Suscripción para Galdós

El Circulo de Bellas Artes ha acordado contribuir con 5 mil pesetas á la suscripción en favor de Galdós.

Provincias

(Por telégrafo)

VALENCIA

Las infantas

8.—A las 11:15 n.

Las infantas Paz y Pilar visitaron la Catedral.

Estuvo concurrencísimas la recepción en la Capitanía general. Las infantas fueron obsequiadas con un banquete.

Abordaje

Al entrar en el puerto fué abordado el vapor «Antonio Lázaro».

BARCELONA

Los marinos

Han llegado los representantes de la huelga de Bilbao que se reunirán con los huelguistas del Fomento náutico para tomar acuerdos.

Mitín

Mañana se celebrará un mitín contra la guerra.

ZARAGOZA

Un crimen

En Bujaralot ha sido encontrado el caáver del anciano Pedro Aznar con once heridas de arma blanca.

Se detuvo al presunto autor Faustino Rubio.

Nuestra acción en Marruecos

(Por telégrafo)

Noticias oficiales

8.—A las 11:15 n.

Las noticias oficiales que se tienen de Larache, Ceuta y Tetuán, no acusan novedad alguna en la campaña.

Únicamente la posición de Seguedia, fué tiroteada por el enemigo, sin consecuencias para nuestras tropas.

LAS CORTES

(Por telégrafo)

Congreso

Sesión del día 8.

8.—A las 11:15 a.

A las tres se abre la sesión presidiendo Besada.

En el banco azul se sienta el ministro de Fomento.

En los escaños hay regular concurrencia.

Una interpelación

MACIA, explana su anunciada interpelación sobre la supresión del ferrocarril del Noguera Pallaresa estimando que esto obedece á elevantísimos deseos.

También habla del ferrocarril directo á la frontera francesa.

El ministro de FOMENTO, dice que el ferrocarril de Madrid á la frontera aun no está en proyecto. Asegura que tan pronto como sea posible anunciará la subasta del trozo de Balaguer y ofrece cumplir los compromisos adquiridos.

Gran escándalo

ROMELO interviene en la discusión oponiéndose á la construcción del ferrocarril á la frontera y dice que lo quiere Francia para su beneficio.

El ministro de FOMENTO, contesta.

En este momento se promueve un gran escándalo pues Soriano y Castrovido comienzan á gritar llamando repetidas veces á Ugarte asesino de Ferrer.

La mayoría grita también oyéndose voces de ¡canalla! ¡canalla!

CASTROVIDO pregunta desafortunadamente quien pronuncia esas palabras.

Por fin, Besada, á fuerza de campanillazos, corta el incidente.

El conde de PINO FIEL habla en favor del ferrocarril directo de Madrid á la frontera.

Queda terminada la interpelación.

Ruegos

PABLO IGLESIAS lamenta la desgracia producida por el hundimiento de un andamio ocurrido hoy y pide que se instruyan diligencias y se depuren responsabilidades.

Otro incidente

BELAUNDE pretende hablar y el presidente le dice que lo hará cuando vaya á terminar la sesión.

Los demócratas protestan ruidosamente.

Se distingue por los gritos Buller.

Besada se cubre y abandona el salón.

Se levanta la sesión.

Senado

Abre la sesión el general Azcárraga.

En los escaños bastante animación.

EL MENSAJE

LOPEZ MUÑOZ habla de la gestión que realizó el Gobierno de Romanones en el que él fué ministro de Estado, en la cuestión de Marruecos.

Se muestra partidario á que se entable un amplio debate sobre esto y en el que él intervendrá para defender la política liberal.

Gree que no debe abandonarse nuestra actuación en Marruecos en la que hay que defender muchos intereses.

LABRA también se muestra partidario de un debate especial para darle la mayor claridad posible al asunto y que se depuren cuantas responsabilidades sea preciso.

El ministro de ESTADO contesta en un breve discurso manteniendo cuanto lleva dicho sobre Marruecos.

Habla también sobre este mismo asunto Sanchez Román, contestándole el presidente de la Comisión.

RODRIGUEZ SAMPEDRO explica las negociaciones que precedieron al tratado de 1904.

Habla de la crisis de Octubre, explicando sus trámites y censurando al Gobierno duramente.

Ataca á Dato que se encargó del peder en circunstancias desventajosas para los conservadores y sabiendo que ocasionaba la división del partido.

Habla de las consultas que hizo Dato y dice que no tiene que hablar del rey y sí de los ministros que aceptaron el Poder.

Anuncia el fracaso del Gobierno que carece de fuerzas.

Refiere á la persecución de los mauristas en las elecciones y dice que con su conducta ha alejado á las clases neutras del partido. (Dato interrumpe varias veces.)

Después de un pequeño discurso de Allende Salazar vuelve á hablar Sampedro que sigue censurando los actos del Gobierno y dice que á parte de esto, no le hostilizarán.

Se suspende el debate y se levanta la sesión.

La Universidad de Murcia

(Por telégrafo)

Visita á Romanones

8.—A las 11:15 n.

La comisión de Murcia visitó al conde de Romanones.

Hizo la presentación el doctor Maestre.

El conde ofreció ayudarles en sus gestiones.

LA BOLSA

Cotización del día

8.—A las 11:15 n.

Interior.	79'70
Fin de mes.	00'00
Exterior.	0'00
Amortizable.	100'40
Banco de España.	452'00
Compañía Arrendataria de Tabacos.	295'00
Explosivos.	236'00
Francos.	5'80
Libras Esterlinas.	26'60

BOLETIN RELIGIOSO

MAYO 1914

SABADO IX

San Gregorio Nazianceno ob. y San Lucas.

CULTOS

En San Basilio de Santa María.— Los solemnísimos cultos al Patriarca San José se hacen por la mañana en la misa de once.

En Capuchinas.— La novena al Patrocinio de San José se hace á las cinco de la tarde.

En Santa Ana.—La novena á San Pascual Bailón se hace á las cinco de la tarde.

Ejercicio del mes de Mayo

En San Nicolás.—Por la mañana á las siete.

En San Juan Bautista.—Por la mañana en la misa de siete.

En Santa Clara.—Por la mañana á las seis y media y por la tarde á la misma hora.

En San Andrés.—Por la tarde á las cinco, predicando el día 9 el señor don José Antonio Hernandez Cano.

VELA Y ALUMBRADO

Día 9.—En San Nicolás por don José Noguera Diz.

Día 10.—En Capuchinas por doña Teresa Ruiz Almansa y sus padres don Agustín y doña Teresa.

CADENIA DE COMERCIO</

GARAGE INTERNACIONAL DE RAMON SERVET

MURCIA: Villaleal, 2, 4 y 6; González Adalid, 17 y Platería 72.-ALICANTE: San Fernando, 50

Estancias, Conservación, Representaciones, Ventas y alquiler de Automóviles, Motociclistas y Bicicletas, Stock Michelin, Cámaras y Cubiertas de todas dimensiones, Vulcanización y reparaciones en frío, Depósito de Accesorios, Piezas de recambio, Herramientas de todas clases, Gasólinas, Grasas y Aceites. Motores de Gasolina, Petróleo y Bencina para pequeñas industrias y riegos é instalación de los mismos, Talleres de Reparaciones, Mecánicas, Carrocería, Talabartería y Platería.

DIRECTOR TECNICO: DON JOSÉ PASCUAL DEL RIQUELME

FABRICA DE ANISADOS, LICORES Y JARABES

B. Bernal Gallego (Palmar) Sucesor de Juan Bernal é Hijo

Es actualidad en Jarabes y Anisados finos y corrientes. Pidanse catálogos. --Primeros premios en Exposiciones nacionales y extranjeras.

PALACIO HOTEL--MURCIA

Establecimiento de primer orden, todo de nueva planta, situado en la Trapería frente al Casino MODERNO, CONFORTABLE, HIGIENICO DIRECTOR PROPIETARIO José Bonache antiguo fondista de Madrid Precios convencionales. Tarifa especial para señores viajeros. Servicio de Restaurant y Café, con veladas musicales todas las noches.

Jabón Gillete

para afeitarse, higiénicamente preparado, dá gran espuma, de perfume fino y lujosamente envasado en tubo de metal; su poco valdmen facilita llevarlo en viaje y su precio es reducido 1'50 pesetas en el Bazar Murciano.

Thermos Para la conservación de los líquidos fríos ó calientes durante 48 horas. Precios Murciano.

LA MAQUINISTA DE LEVANTE

DE MIGUEL ZAPATA Ingeniero-Director D. Felipe López Morales

Ingeniero-Director D. Felipe López Morales

La Unión -- Cartagena

Nuevo Taller de construcciones y reparaciones eléctricas. -- Toda clase de instalaciones eléctricas con material de la ALLMANNA SVENSKA. -- Depósito de motores eléctricos de 1 á 150 caballos. Grandes talleres de fundición. -- Calderería y Maquinaria para toda clase de trabajos. -- Especialidad en maquinaria para explotaciones mineras.

Servicios de la Compañía Transatlántica

Línea de Buenos Aires Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 4, de Málaga el 5 y de Cádiz el 7, directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires; emprendiendo el viaje de regreso desde Buenos Aires el día 2 y de Montevideo el 3, directamente para Canarias, Cádiz y Barcelona. Combinación para transbordo en Cádiz con los puertos de Galicia y Norte de España.

Línea de New York, Cuba y Méjico Servicio mensual, saliendo de Génova el 21, de Barcelona el 25, de Málaga el 28 y de Cádiz el 30, directamente para New-York, Habana y Veracruz y Puerto Méjico. Regreso de Veracruz el 27 y de la Habana el 30 de cada mes, directamente para New-York, Cádiz, Barcelona y Génova. Se admite pasaje y carga para puertos del Pacífico con transbordo en Puerto Méjico, así como para Tampico, con transbordo en Veracruz.

Línea de Cuba y Méjico Servicio mensual á Habana, Veracruz y Tampico, saliendo de Bilbao el 17, de Santander el 19, de Gijón el 20 y de Coruña el 21, directamente para Habana, Veracruz y Tampico. Salidas de Tampico el 13, de Veracruz el 16 y de Habana el 20 de cada mes, directamente para Coruña y Santander. Se admite pasaje y carga para Costafirme y Pacífico, con transbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela-Olombia.

Para este servicio rigen rebajas especiales en pasajes de ida y vuelta y también precios convencionales para camarotes de lujo.

Línea de Venezuela-Colombia Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 10, el 11 de Valencia, el 13 de Málaga, y de Cádiz el 15 de cada mes, directamente para las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Puerto Plata (facultativa), Habana, Puerto Limón y Colón, de donde salen los vapores el 12 de cada mes para Sabánilla, Curacao, Puerto Cabello, La Guayra, Ponce, San Juan de Puerto Rico, Canarias, Cádiz, Barcelona, Marsella, Génova. Se admite pasaje y carga para Veracruz y Tampico, con transbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las Compañías de Navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conoimientos directos. También carga para Puerto Barriles y Cartagena de Indias con transbordo en Colón, para Maracaibo y Coro, con transbordo en Curacao y para Cumaná, Caripano y Trinidad, con transbordo en Puerto Cabello.

Línea de Filipinas Trece viajes anuales, arriancando de Liverpool y haciendo las escalas de Coruña, Vigo, Lisboa, Cádiz, Cartagena, Valencia, para salir de Barcelona cada cuatro miércoles, ó sea: 7 Enero, 4 Febrero, 4 Marzo, 29 Abril, 27 Mayo, 24 Junio, 22 Julio, 19 Agosto, 16 Septiembre, 14 Octubre, 11 Noviembre y 9 Diciembre, directamente para Port-Saïd, Suez, Colombo, Singapur, Ilo-Ilo y Manila. Salidas de Manila cada cuatro martes, ó sea: 27 Enero, 24 Febrero, 24 Marzo, 21 Abril, 19 Mayo, 16 Junio, 14 Julio, 11 Agosto, 8 Septiembre, 6 Octubre, 3 Noviembre y 1 y 29 Diciembre, directamente para Singapur, demás escalas intermedias que á la ida hasta Barcelona, prosiguiendo el viaje para Jais, Lisboa, Santander y Liverpool. Servicio por transbordo para y de los puertos de la Costa Oriental de Africa, de la India, Java, Sumatra, China, Japon y Australia.

Línea de Fernando Poo Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 2, de Valencia el 3, de Alicante el 4 y de Cádiz el 7, directamente para Tanger, Casablanca, Masagan, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma y puertos de la Costa occidental de Africa. Regreso de Fernando Poo el 2, haciendo las escalas de Canarias y de la Península indicadas en el folio de ida.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasajeros, á quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio.

También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares. La Empresa puede asegurar las mercancías que se embarquen en sus buques.

Para rebajas á familias, precios especiales por camarotes de lujo, rebajas en pasajes de ida y vuelta y demás informes que puedan interesar al pasajero, diríjase á las Agencias de la Compañía.

AVISOS IMPORTANTES: Rebajas en los fletes de exportación. -- La Compañía hace rebajas de 30 por 100 en los fletes de determinadas mercancías, de acuerdo con las vigentes disposiciones para el servicio de Comunicaciones Marítimas.

Servicios comerciales. -- La sección que de estos servicios tiene establecida la Compañía se encarga de trabajar en Ultramar los muestrarios que le sean entregados y de la colocación de los artículos cuya venta como ensayo, deseen hacer los exportadores.

SERVICIO ESPECIAL Línea Brasil-Plata

Servicio mensual saliendo de Bilbao, Santander el 18; de Gijón, Coruña el 18 de Vigo el 19; de Lisboa el 21, de Cádiz el 23, directo para Rio Janeiro, Montevideo, Buenos Aires; emprendiendo el viaje de regreso desde Buenos Aires el 16 para Montevideo Santos, Rio Janeiro, Canarias, Lisboa, Vigo, Coruña, Gijón, Santander, Bilbao. Para este servicio rigen rebajas especiales en pasajes de ida, vuelta y también en los convencionales para camarotes de lujo.



LAS VENTAJAS DE La Nueva Lámpara Budapest "TUNGSRAN", filamento hilo estirado irrompible son: Construcción esmerada, larga duración, 75 por 100 de economía de fluido, luz brillante, rápida, con un precio económico de verdad. Pidanse en todas partes.

Lámparas "Tungram" intensivas de medio vatio, 600, 1000, 2000, 3000 Bujías. Especialidades: Lámparas "TANGO", filamentos agrupados en forma de estrella, de 16 bujías en adelante. Lámparas "RADIAL", hasta 16 Bujías. Representante para Murcia y su provincia, D. Diego Fontes, Hotel Patron

HILOS Y CABLES

para conducción de la energía eléctrica MATERIAL ELECTRICOO

BRUGAROLAS Y COMPAÑIA

SOCIEDAD, NUM. 10.-MURCIA

La Catalana

Table with financial data for Brugarolas y Compañía and La Catalana, including Capital Social, Reservas, and Garantías.

Sociedad General de Industria y Comercio VILLANUEVA, 11, MADRID CAPITAL: 25 MILLONES DE PESETAS

Gran Fábrica de Mosaicos Hidráulicos De Juan Beltrán

URALITA ROVIRALTA fuertemente comprimidos

¿REUMÁTICOS? Bâlsamo Victoria

FUMADORES ¡HUROL!

La Hidráulica Murciana

MAQUINAS de COSER, BORDAR y de hacer GENEROS de PUNTO

GOTAS DIVINAS (ACEITE VEGETAL)